
Rappel leçon 

 

1) masculin ou féminin  
 

a)  Devant un nom masculin, on trouve : un, le, 

mon, ce… 

                Exemple : son père, le collège, un bus 

 

     b)    Devant un nom féminin, on trouve : une, la, ma, 

cette… 

Exemple : sa soeur, une boisson, la récréation. 

 

2) singulier ou pluriel 
 

    a)   Quand le nom désigne une seule personne, un seul               

animal ou une seule chose, il est au singulier. 

Exemple : l’oiseau, un sac, la fille. 

 

    b)     Quand le nom désigne plusieurs personnes, plusieurs 

animaux ou plusieurs choses, il est au pluriel. 

Exemple : ses affaires, des camarades. 

 

3) un nom est masculin ou singulier et singulier ou 

pluriel 

un arbre : nom masculin et singulier (1 seul arbre) 

des arbres : nom masculin et pluriel (on dit un arbre et 

il y a plusieurs arbres) 

 

une chaise : nom féminin et singulier (1 seule chaise) 

des chaises : nom féminin et pluriel (on dit une chaise 

et il y a plusieurs chaises). 



 

Exercice : écrire si c’est masculin ou féminin et singulier ou pluriel 

 

les noms et adjectifs des poèmes écrits en classe. 

 

Des arbres enchevêtrés : masculin et pluriel 

Des arbres nus : ……………….  …………………….. 

Une rivière  bleue : ………………..  ………………….. 

Des animaux fantastiques : ………………….  …………………… 

Une mer agitée et désastreuse : ……………………  …………………… 

Des dents acérées : …………………….  …………………… 

Des méduses géantes : …………………..  …………………. 

Des cascades joyeuses : …………………  ……………………… 

Du sable mouvant : ……………………  ……………………… 

Des coquillages blancs : ……………………  ………………………. 

 

 

 

 




